
A062012年3月5日 星期一
编辑：余俊 组版：洛菁

李毅中炮轰节能减排空喊口号

室外阳光灿烂
会场为何还开这么多灯
本报特派记者 马绍栋 吉祥 刘红杰 3月4日发自北京

“外面阳光灿烂，屋里开会
还得灯火通明。同时，我们却发
展多晶硅太阳能薄膜，光电转
化率达到16%，何苦呢？”全国政
协经济委员会副主任、工信部原
部长李毅中面对记者提出关于
节能减排问题时如此举例。

“我们的工业现在大而不
强，500种工业产品中我们220
种的产量都是世界第一了，但
是自主创新不足，单位GDP能
耗是发达国家的三到四倍，这
种粗放式发展是不可支撑的。”
李毅中说，推进节能减排已经
迫不及待，其中涉及到的价格
改革更是要加快推进。“最典型
的就是电价改革。为什么电力
行业亏损，价格确实太低了，该

提上去。提价就‘牵一发动全
身’，但不能因为有问题就放不
开手脚，改革总是双刃剑。”

李毅中指向身后的大厅
说：“外面阳光灿烂，大厅里为
什么开这么多灯？大多数会议
室没有自然采光，白天外面阳
光灿烂，屋里开会还得灯火通
明。同时，我们却发展多晶硅太
阳能薄膜，光电转化率达到
16%，何苦呢？”他解释说，这其
中的一个原因就是电价改革没
有到位，不按照资源的稀缺程
度和它所付出的成本、资源环
境的代价来确定价格，价格改
革是绕不过的。改革的脚步要
加快一点，节能政策不能停留
在口头上。

刘明康回应银行赚钱多的质疑：

“如果银行亏钱，骂声会更多”
本报北京3月4日讯（特派记

者 刘红杰 杨凡） 面对社会
上质疑银行业是暴利行业、赚钱
太多的问题，全国政协委员、中
国银监会前主席刘明康坦率直
陈，“大家批评银行赚钱太多，如
果我留给大家的是一个亏钱很
多的、损失很多的银行业，那不

是骂声更多吗？”
3月4日，在全国政协会议第

一天小组讨论上，刚刚履职6天
的刘明康没有发表任何言论，整
个过程都在认真倾听。

会后，面对记者提出银行赚
钱太多的质疑时，他解释说，“当
然，这不等于说赚钱就不能批评

了。赚钱要真正地靠自己的本领
来赚钱，那是真家伙，如果靠利
差、靠贷款增量赚钱那是两回
事。”

作为中国银监会首任主席，
刘明康坦言，“我在银监会期间没
留下什么遗憾，挺好的，我觉得整
个方向都是对的，你说全球很多

银行破产、倒闭、挤提，你在国内
看到了吗？有吗？这几年有吗？”

刘明康强调说：“监管是一
个不断的过程，我非常高兴地看
到我们‘三会’(银监会、保监会、
证监会)的新领导都在不断地往
前走，而且他们的风险意识都很
强。”

李毅中接受记者采访。 本报记者 吉祥 摄

人大代表蒋海鹰：

女博士
55岁退休很可惜

女博士参加工作的年龄接近
30岁，如果工作到55岁就退休，工
作时限才不过25年，如此高端的
人才就这样退下去，未免太可惜。
全国人大代表蒋海鹰说：“建议女
性干部职工实施弹性退休制度，让
一些有能力的女性干部推迟退休，
60岁或者更后时间退休都行。”

蒋海鹰还表示，推迟女干部
职工的退休年龄，也是缓解老年
化社会的一个有效方法，让其老
年生活也有所寄托，晚年也不会
太孤单。 (宗合)

人大代表戴仲川：

不要让规划馆
变成“奢华馆”

据新华社3月4日电 近两
三年，各县市甚至很多开发区纷
纷做规划展示馆。全国人大代
表、华侨大学法学院副院长戴仲
川说，建造者的本意是直观、形
象地展示城市的历史、现状和未
来，但发现规划馆有泛滥成灾的趋
势，而且普遍存在建造、营运费用
过高而利用率不高的问题。

戴仲川说 :“各地政府需要
用钱的地方很多，建设和维护规
划馆是锦上添花的事情，我们应
该更多地去做雪中送炭的事情，
把老百姓呼声高的、迫切需要解
决的摆在优先位置。”
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